
ТОТАЛЬНОЕ ЗАГРЯЗНЕНИЕ БУХТЫ НОВИК − ОСНОВНОГО ВНУТРЕННЕГО ВОДОЕМА ОСТРОВА 

РУССКИЙ 

Считаю необходимым и прошу включить в общую информацию по проблемам экологии 

Приморского края и Владивостока тему, касающуюся тотального загрязнения бухты Новик. Она более 

чем актуальна и требует решения, тем более, что такое решение есть. 

Суть проблемы. Начиная с 2012 года в эту морскую акваторию сбрасываются коммунально-бытовые 

стоки кампуса ДВФУ, Медцентра, Приморского океанариума и прочих объектов. Общий объем 

стоков − по 10 тысяч тонн ежедневно. Несмотря на то, что они проходят через фильтры очистных 

сооружений КГУП "Приморский водоканал", бухта опресняется и загрязняется, поскольку сброс 

огромен, а качество очистки оставляет желать лучшего (об этом не раз писали газеты, приводя в 

доказательство данные экологических исследований и мониторинга состояния морской воды бухты 

Новик). 

Кроме чисто экологической проблемы есть и проблема дальнейшего развития островной 

территории, внятно изложенная в мае 2017 г. в правительственной Концепции развития острова 

Русский. Экология гибнущей бухты и планы масштабной современной застройки её берегов 

находятся в явном противоречии. Разрешить его можно единственно разумным и эффективным 

способом, о коем не устают говорить учёные, общественники, экологии и население прибрежных 

островных поселков (последние знают о беде лучше других, поскольку непосредственно 

сталкиваются с фактами экологического неблагополучия Новика в течение последних пяти лет 

постоянно). Способ решения проблемы − это перенос выпуска стоков из бухты Новик в открытый 

Уссурийский залив, через глубоководный выпуск в бухту Богдановича, как, собственно говоря, 

планировалось изначально и было подтверждено положительным заключением государственной 

экологической экспертизы № 74-1-4-0345-10 от 11.05.2010 г., т.е. задолго до ввода в строй очистных 

"Примводоканала" и начала сброса стоков совсем в другом, экологически опасном, направлении. 

Реальным поводом для переноса трубы с нечистотами может служить начало строительства второй 

очереди Дальневосточного федерального университета и другие планы обустройства и развития 

острова Русский, озвученные в правительственной Концепции. Спасти бухту Новик может только 

неравнодушие − как тех, кто живет на ее берегах, так и тех, кто принимает решения, в том числе, и 

местных органов власти, законодателей и членов Общественной палаты Приморского края. 

Просим незамедлительно рассмотреть данную проблему и принять конструктивные решения по 
изменению существующей ситуации – и донести до населения внятно и чётео: 
- Как будет решаться данная проблема 
- Кто будет ее решать 
- Как и кто наказан за то, что был отвергнут прежний, вполне приемлемый и обоснованный план 
строительства очистных и выбран другой, приведший к появлению проблемы, требующей теперь 
значительных финансовых вложений для исправления глупой или преступной ошибки. 
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